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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

Kabar	 mengejutkan	 datang	 dari	 MintPress	 News	

(MPN),	situs	berita	sayap	kiri	Amerika	Serikat	(AS).	

Sebuah	 artikel	 bertajuk	 "Leaked:	 CIA	 Front	

Preparing	 Color	 Revolution	 in	 Indonesia"	 yang	 dimuat	

mintpressnews.com	 mengatakan,	 negeri	 Paman	 Sam	 tersebut	

sedang	 mempersiapkan	 revolusi	 warna	 di	 RI.Revolusi	 warna	

adalah	istilah	yang	kerap	digunakan	atas	operasi	yang	dilakukan	

AS	untuk	membangun	demokrasi	liberal	di	negara	lain,	termasuk	

dengan	 menggulingkan	 rezim.Dalam	 hal	 ini,	 revolusi	 warna	

disiapkan	oleh	CIA,	melalui	National	Endowment	for	Democracy	

(NED)	 untuk	 'cawe-cawe'	 di	 Pemilu	 2024.	 Dokumen	 yang	 bocor	

menyebut	 Jokowi	 bisa	 senasib	 dengan	 Presiden	 pertama	 RI,	

Soekarno.	 Itu	 lantaran	 Jokowi	 dinilai	 terlalu	 menonjol	 dengan	

tingkat	dukungan	publik	yang	besar.	Hingga	berita	ini	diturunkan	

belum	ada	pernyataan	resmi	dari	AS	maupun	pemerintah	Indonesia	

terkait	 berita	 investigasi	 itu.	 Di	 sisi	 lain,	 rencana	 percepatan	

pendaftaran	 calon	 presiden	 (capres)	 dan	 calon	 wakil	 presiden	

(cawapres)	menjadi	pada	10-16	Oktober	2023	makin	menguat.	

(Baca	Hal	11)
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JAKARTA -- Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) ingin agar pengkategorian 
negara yang terkesan mengotak-
ngotakan harus segera diakhiri. 
Jokowi menuturkan, dengan menjaga 
solidaritas negara, bisa membantu 
mewujudkan kehidupan yang damai 
dan makmur.

“Kita perlu akhiri dikotomi yang 
mengotak-ngotakan,  utara  dan 
selatan,  maju dan berkembang, 
maupun timur dan barat,” kata Jokowi, 
dikutip dari siaran pers Istana, Minggu 
(10/9/2023).Untuk diketahui, hal itu 
disampaikan Jokowi saat mengikuti 
sesi kedua Konferensi Tingkat Tinggi 
(KTT) G20 India di Bharat Mandapam, 
IECC, Pragati Maidan, New Delhi, India, 
Sabtu (9/9/2023).

 Presiden pun mendorong kerja 
sama dan ruang dialog harus terbuka 
bagi semua pihak dan hak semua 
negara tidak boleh dikesampingkan, 
termasuk juga hak negara-negara ber-
kembang. Karena itu, ia menegaskan 
bahwa Indonesia akan terus me-
nyampaikan suara dan kepentingan 
negara-negara selatan global.

“Indonesia akan terus meng-
gaungkan suara dan kepentingan 
Global South, serta mendorong re-
presentasi kawasan yang lebih luas. 
Untuk itu, saya menyambut keikut-
sertaan Uni Afrika dalam G20 ini,” 
ujarnya.

Solidaritas global ini juga harus 
diperkuat di berbagai bidang, ter-
masuk kesehatan. Salah satunya 
melalui mobilisasi pandemic fund. 
“Melalui mobilisasi pandemic fund, 
komitmen 2 miliar dolar AS perlu kita 
wujudkan,” kata dia.

Jokowi menilai, kesetaraan juga 
bisa turut membantu menciptakan 
dunia yang damai dan makmur. Hal 
tersebut dapat diciptakan salah 
satunya melalui keadilan dalam 
reformasi dan transparansi global. 
Termasuk soal sistem perpajakan 
internasional, dengan pemenuhan 
akan hak pembangunan bagi semua, 
termasuk negara berkembang.

Ia juga mencontohkan, salah 
satunya dengan mendukung hilirisasi 
industri yang dilakukan oleh suatu 
negara dalam rangka melakukan 
lompatan pembangunan. “Karena ini 
merupakan hak negara berkembang 
u n t u k  l a ku ka n  l o m p a t a n  p e m -
bangunan,” kata dia.

Karena itu, Jokowi mendorong 
negara-negara G20 agar mendukung 
part is ipasi  negara-negara ber-
kembang dalam rantai pasok global 
serta mendorong kerja sama yang 
setara.  “G20 harus mendukung 
partisipasi negara berkembang dalam 
rantai pasok global serta mendorong 
ekosistem kerja sama yang setara dan 
inklusif,” kata dia.

T u r u t  m e n d a m p i n g i  d a l a m 
pertemuan tersebut yakni Menteri 
Koordinator Bidang Perekonomian 
A i r l a n g g a  H a r t a r t o ,  M e n t e r i 

Koordinator Bidang Kemaritiman dan 
Investasi Luhut Binsar Panjaitan, 
Menteri Luar Negeri Retno Marsudi, 
dan Menteri Keuangan Sri Mulyani.

Kesepakatan	Para	Pemimpin	
Negara

Konferensi Tingkat Tinggi (KTT) 
G20 yang digelar di New Delhi, India 
resmi ditutup, Minggu (10/9/2023). 
Perdana Menteri India, Narendra 
Modi, menyampaikan bahwa KTT G20 
New Delhi menyediakan jalur baru 
pembangunan yang berpusat pada 
kemanusiaan dan inklusivitas.

Ia ingin G20 diarahkan untuk 
berorientasi pada tindakan, di mana 
keprihatinan pembangunan di negara-
negara selatan turut dapat disuarakan 
secara aktif.

Untuk diketahui, G20 merupakan 
forum yang beranggotakan 20 negara 
atau kawasan dengan perekonomian 
terbesar di dunia. Negara-negara yang 
tergabung dalam G20 merepresen-
tasikan kekuatan ekonomi dan politik 
dunia.

S e b e l u m n y a ,  p a d a  S a b t u 
(9/9/2023), para pemimpin negara 
G20 menyepakati konsensus terhadap 
Deklarasi Pemimpin G20 New Delhi 
(New Delhi G20 Leaders' Declaration). 
Deklarasi tersebut terdiri atas 12 
bagian dan 83 paragraf yang berisikan 
k o m i t m e n  a n g g o t a  G 2 0  p a d a 
permasalahan pertumbuhan global, 
p e n c a p a i a n  S D G s ,  e k o n o m i 
berkelanjutan, multilateralisme, 
t r a n s f o r m a s i  t e k n o l o g i  d a n 
infrastruktur digital, perpajakan 
internasional, kesetaraan gender dan 
pemberdayaan perempuan,  isu 
keuangan, kontra terorisme dan 
pencucian uang, serta upaya untuk 
menciptakan tatanan global yang lebih 

iklusif.Selanjutnya, Presidensi G20 
tahun 2024 mendatang akan dipegang 
oleh Brazil.

Indonesia sebagai wakil kelompok 
negara berkembang, juga mengajak 
para anggota G20 untuk berkolaborasi 
menguatkan tatanan dunia serta 
kelestarian bumi sebagai habitat 
hidup manusia dan seluruh ekosistem 
pendukungnya pada Konferensi 
Tingkat Tinggi (KTT) G20 New Delhi.

Presiden RI Joko Widodo (Jokowi) 
menyampaikan dua pendekatan, yakni 
percepatan transisi menuju ekonomi 
rendah karbon (low-carbon economy) 
d a n  p e n d a n a a n  i n ova t i f  u n t u k 
mengatasi perubahan iklim.

“Hal tersebut merupakan langkah 
konkret yang dapat diambil anggota 
G20 untuk meningkatkan kepedulian 
pada lingkungan,” kata Jokowi.

Ajakan tersebut didasarkan atas 
fakta bahwa kondisi bumi semakin 
memburuk dewasa ini. Ancaman krisis 
energi, lingkungan, dan perubahan 
iklim global merupakan ancaman 
nyata yang dihadapi di depan mata. 
Rekor lonjakan suhu yang mencapai 
52,2 celcius (C) terjadi di wilayah Asia 
dan diprediksi akan terus naik pada 
lima tahun ke depan.

Presiden Jokowi juga mengacu 
pada perhatian negara berkembang 
terhadap komitmen negara maju 
untuk pendaan iklim sebesar 100 
miliar dolar AS per tahun serta fasilitas 
pendanaan loss and damage terhadap 
negara berkembang yang hingga saat 
ini belum terlaksana.

Ia menjelaskan bahwa Indonesia 
senantiasa mengedepankan praktik 
menurut contoh atau lead by example 
dalam konteks kerja sama G20. Dalam 
kerangka penurunan emisi karbon, 
Indonesia telah berhasil melakukan 

aksi nyata dengan pengurangan dari 
54,8 juta ton di tahun 2019 menjadi 
91,5 juta ton pada tahun 2022. 
(wid,rls,ant/dya)

Presiden Jokowi Serukan 

Penghapusan Dikotomi Negara di KTT G20

Presiden	RI,	Jokowi	duduk	di	samping	Presiden	Amerika	Serikat	Joe	Biden	saat	Konferensi	Tingkat	Tinggi	
(KTT)	G20	India	di	Bharat	Mandapam,	IECC,	Pragati	Maidan,	New	Delhi,	India.	(dok.setpres)
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JAKARTA - Komisi IV DPR menolak 
menyetujui usulan penambahan 
anggaran Badan Pangan Nasional 
(Bapan) tahun anggaran 2024 sebesar 
Rp  841,1 miliar. Usulan tambahan 
anggaran dinilai tidak sesuai dengan 
tugas pokok dan fungsi (tupoksi) 
Bapan sebagai regulator stabilisasi 
pasokan dan harga bahan pokok.

“Komisi IV DPR belum menyetujui 
atas usulan Anggaran Tambahan 
Bapan Tahun Anggaran 2024 sebesar 
Rp 841,1 miliar,” kata Wakil Ketua 
Komisi IV DPR Anggia Erma Rini 
d i k u t i p  M i n g g u  ( 1 0 / 9 / 2 0 2 3 ) . 
Diketahui, DPR melakukan rapat 
bersama Kepala Bapan Arief Prasetyo 
Adi di Gedung Parlemen, Jakarta, 
Kamis (7/9/2023).

Dengan penolakan ini, Komisi IV 
DPR hanya menyetujui pagu anggaran 
Bapan yang telah ditetapkan dalam 
Rencana Kerja Anggaran (RKA) Tahun 
2024 sebesar Rp 441,6 miliar.Pagu 
tersebut berdasarkan surat bersama 
Menteri Keuangan Sri Mulyani dan 
Menteri Perencanaan Pembangunan 
Nasional/Kepala Bappenas, tanggal 31 
Juli 2023. 

Dengan rincian, program keter-
sediaan, akses dan konsumsi pangan 
berkualitas sebesar Rp 327,8 miliar, 
dan program dukungan manajemen 
sebesar Rp 113,8 miliar.Selanjutnya, 
Komisi IV DPR akan menyampaikan 
hasil pembahasan RKA Bapan Tahun 
2024 kepada Badan Anggaran DPR 
untuk disinkronisasi.

“Komisi IV DPR meminta Bapan 
menyusun rencana kerja dan program 
berdasarkan skala prioritas dan fokus 
kepada tugas pokok dan fungsinya. 
Yakni, sebagai pembuat kebijakan 
dalam pengelolaan pangan,” terang 
politisi Fraksi PKB ini.

Selain itu, pihaknya meminta 
program kerja Bapan tidak tumpang 
tindih dengan program kementerian/ 
lembaga lainnya. Komisi IV DPR juga 
mendorong Bapan sebagai pengusul 
Rancangan Undang-Undang yang 
berkaitan dengan penanganan dan 
pengelolaan food waste.

“Komisi IV DPR meminta Badan 
Pangan Nasional memiliki sistem 
informasi untuk menentukan data 
stok dan ketersediaan dengan basis 
d a t a  ya n g  va l i d  s e b a ga i  d a s a r 
menentukan kebijakan pangan,” 
ujarnya.

Anggota Komisi IV DPR Daeng 
M u h a m m a d  t e r g e l i t i k  d e n g a n 
sejumlah program di Bapan yang tidak 
menunjukkan lembaga ini merupakan 
regulator untuk stabilisasi harga 
bahan pokok.Politisi Fraksi PAN ini 
lalu menyoroti program bantuan 
pangan untuk atasi kerawanan pangan 
yang akan dialokasikan pada 45 ribu 
Kepala Keluarga (KK), bertambah 
menjadi 250 ribu KK dalam usulan 
tambahan anggaran tahun 2024.

Ironisnya, tidak jelas indikator 
ya n g  d i t e t a p k a n  B a p a n  d a l a m 

m e n e t a p k a n  k e p a l a  k e l u a r g a 
penerima bantuan ini.Kemudian, 
program peningkatan gizi siswa, dari 
15 ribu naik menjadi 105 ribu siswa. 
Padahal, program peningkatan gizi ini 
juga sudah ada di Kementerian 
Pendidikan Nasional dan Kebudayaan 
(Kemendikbud).

Menurutnya, jika Bapan juga 
melakukan aksi sama seperti di 
Kemensos dan Kemendikbud, maka 
t u p o k s i  B a p a n  m e n j a d i  t i d a k 
efektif.“Bapan ini mestinya mengganti 
kewenangan Bulog yang dulu dibredel 
sama IMF, menjaga stabilisasi. Kalau 
kerjanya nanti di daerah rawan pangan 
kemudian juga eksekusi ke sana, 
bukan sebagai alat koordinasi dan 
regulasi,  lembaga ini sama saja 
bertumpuk,” ujarnya.

Beras	Medium	Tembus	
Rp12.700/Kg

Diketahui, sejumlah komoditas 
pangan seperti beras, kedelai, daging 
sapi, dan gula mengalami kenaikan 
harga rata-rata secara nasional pada 
har i  in i ,  Minggu (10/9/2023) . 
Melansir data Panel Harga Pangan, 
Badan Pangan Nasional (Bapanas) 
pada 10 September 2023 pukul 11.12 
WIB, harga rata-rata beras telah naik 
melampaui harga eceran tertinggi 
(HET). Harga beras kualitas medium 
tembus Rp12.700 per kilogram atau 
naik 0,08 persen dari harga kemarin. 
P a d a h a l  P e r b a d a n  N o . 7 / 2 0 2 3 
menetapkan HET beras medium 
berkisar Rp10.900 - Rp11.800 per 
kilogram tergantung wilayah. 

Begitu pun dengan harga beras 
kualitas medium, rata-rata naik 0,49 
p e r s e n  m e n j a d i  R p 1 4 . 3 7 0  p e r 
kilogram.  Harga kedelai impor juga 
terpantau naik 0,08 persen menjadi 
Rp12.950 per kilogram. Kemudian, 
harga daging sapi naik 0,63 persen 
menjadi Rp135.580 per kilogram. 
Selain itu, harga gula pasir konsumsi 
juga mengalami kenaikan sebesar 0,07 

p e r s e n  m e n j a d i  R p 1 4 . 7 6 0  p e r 
kilogram. 

S e m e n t a r a  i t u ,  s e j u m l a h 
komoditas pangan yang mengalami 
penurunan harga antara lain bawang 
merah, bawang putih, cabai merah 
keriting, cabai rawit merah, daging 
ayam, telur, minyak goreng, terigu dan 
jagung pakan. Harga bawang merah 
terpantau masih anjlok di angka 
Rp24.260 per kilogram atau turun 
1,18 persen dari harga kemarin. 

Begitupun bawang putih harganya 

turun 0,42 persen menjadi Rp37.500 
per kilogram. Komoditas cabai-
cabaian menunjukkan tren penurunan 
harga. Cabai merah keriting harganya 
turun 2,16 persen menjadi Rp39.020 
per kilogram dan cabai rawit merah 
turun 2,73 persen menjadi Rp34.560 
per kilogram. 

Adapun, komoditas unggas juga 
kompak mengalami penurunan harga. 
Rata-rata harga telur ayam turun 0,52 
persen menjadi Rp28.950 per kilogram 
dan daging ayam turun 1,26 persen 
menjadi Rp34.490 per kilogram. 
Harga minyak goreng kemasan 
sederhana maupun curah juga turun. 
Minyak goreng kemasan harga rata-
rata turun 0,57 persen menjadi 
Rp17.370 per kilogram, harga minyak 
goreng curah turun 0,27 persen 
menjadi Rp14.580 per kilogram. 

Tepung terigu kemasan maupun 
c u r a h  t e r p a n t a u  m e n g a l a m i 
penurunan harga. Tepung terigu curah 
harganya turun 0,18 persen menjadi 
Rp10.950 per kilogram, sementara 
harga tepung terigu kemasan turun 
0,44 persen menjadi Rp13.600 per 
kilogram. Harga jagung pakan hari ini 
di tingkat peternak turun 1,03 persen 
menjadi Rp6.730 per kilogram. 
Kendati turun, harga jagung pakan di 
peternak masih melampaui harga 
a c u a n  p e m b e l i a n  ( H A P )  y a n g 
d i t e t a p k a n  p e m e r i n t a h  d a l a m 
Perbadan No.5/2022 sebesar Rp5.000 
per kilogram.(wid,rls,ist/dya)

Program Tumpang Tindih, 

DPR Tak Setujui Tambahan Anggaran Bapan

Harga	beras	kualitas	medium	tembus	Rp12.700/Kg	padahal	HET	
berkisar	Rp10.900	-	Rp11.800/Kg	tergantung	wilayah.	(ilustrasi.dok)

HARGA RATA RATA PANGAN 
SERTA PERUBAHANNYA 

(08/09/2023)

DAGING SAPI KUALITAS I

Rp 138.600 per kg
0,04% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

CABAI RAWIT HIJAU

Rp 38.850 per kg

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS BAWAH I

Rp 12.900 per kg
1,57% - Rp 200

BERAS KUALITAS MEDIUM I

Rp 14.100 per kg

---------------------------------------------------------------

Rp 13.850 per kg

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS SUPER I

Rp 15.400 per kg

0,65% - Rp 250

BERAS KUALITAS MEDIUM II

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS BAWAH II

Rp 12.700 per kg
2,83% - Rp 350

---------------------------------------------------------------

BERAS KUALITAS SUPER II

Rp 14.800 per kg

1,44% - Rp 200

1,65% - Rp 250

1,47% - Rp 200

1,37% - Rp 200
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JAKARTA – Polri berencana untuk 
mengalihkan mobil patroli  dari 
berbahan bakar minyak ke kendaraan 
listrik. Kakorlantas Polri Irjen Firman 
Shantyabudi mengatakan langkah ini 
bertujuan mendukung udara bersih di 
Indonesia dan mengurangi polusi 
udara yang dihasilkan dari kendaraan 
berbahan bakar bensin.

Tidak hanya itu, menurut Firman, 
mobil listrik ini juga akan digunakan 
untuk kendaraan staf kepolisian. 
Hanya saja, pengadaan mobil listrik ini 
masih akan menyesuaikan dengan 
anggaran yang tersedia.

"Nanti bergantung anggaran yang 
akan tersedia berapa, tapi yang pasti 
dukungan terhadap udara yang bersih, 
go green yang selama ini, kami ini 
harus dimulai dari pemerintah," kata 
Firman, dikutip dari laman NTMC Polri 
hari ini, dikutip dari Tempo, Minggu 
(10/9/2023).

U s u l a n  i n i  s e j a l a n  d e n g a n 
komitmen pemerintah dan pimpinan 
t e r k a i t  p e n g a l i h a n  ke n d a ra a n 
b e r b a h a n  b a k a r  f o s i l  m e n j a d i 
kendaraan listrik. Selain itu, pihak 
K o r l a n t a s  P o l r i  j u g a  s u d a h 
mengusulkan terkait penggunaan 
kendaraan listrik untuk motor patroli 
kepolisian.

"Kami sudah mulai menggunakan 
kendaraan listrik selain kemarin kami 
mendapat bantuan dari Setneg pada 
saat G20. Tapi, untuk pengadaan ke 
d e p a n  k a m i  s u d a h  m u l a i 
mengombinasikan pengadaan yang 
berbahan bakar biasa dan listrik," 
tutur dia.

N a m u n ,  k e m b a l i  l a g i ,  s o a l 
pengadaan kendaraan listrik untuk 
patroli ini masih menunggu anggaran 
negara. Sebab, menurut Firman, harga 
kendaraan listrik ini tidak murah.

"Ini kan masih baru kendaraannya 
dan saya yakin ini tidak murah, jadi 
bergantung keuangan negara. Jadi, kita 
berkomitmen bahwa pengadaan ke 
depan akan kami kombinasikan, jadi 
tidak hanya kendaraan berbahan 
bakar fosil saja," ucap dia.

Sementara itu, pemerintah bekerja 
k e r a s  u n t u k  m e n g e m b a n g k a n 
ekosistem kendaraan listrik atau 
electric vehicle (EV). Langkah ini guna 
mengurangi pemakaian sumber 
energi konvensional dan mengubah 
p e r i l a k u  m a s y a r a k a t  m e n u j u 
penggunaan sumber-sumber energi 
terbarukan.

Seperti diketahui, perubahan iklim 
m e r u p a k a n  i s u  g l o b a l  y a n g 
berdampak besar bagi umat manusia, 
sehingga konsep green industry 
menjadi program prioritas strategis 
yang perlu diimplementasikan.

Ke m e n t e r i a n  Pe r i n d u s t r i a n 
(Kemenperin) telah mengambil 
l a n g k a h  s i g n i f i k a n  d e n g a n 
m e n e r b i t k a n  P e t a  J a l a n 
Pengembangan Kendaraan Listrik 
Berbasis Baterai.

Menteri  Perindustrian,  Agus 

Gumiwang Kartasasmita menargetkan 
mobil listrik yang diproduksi lokal 
memiliki tingkat kandungan dalam 
negeri (TKDN) sebesar 80 persen. 
Target ini diharapkan bisa tercapai di 
tahun 2030.

"Kemenperin telah membuat peta 
jalan untuk pengembangan baterai di 
b i d a n g  i n i ,  t e r m a s u k  b a t e r a i 
kendaraan listrik lainnya. Salah satu 
hal yang ingin dicapai pada 2030 
a d a l a h  ke n d a ra a n  l i s t r i k  ya n g 
memiliki efisiensi tinggi dan local 
content sekitar 80 persen," kata Agus, 
dikutip dari laman resmi Kemenperin 
hari ini, Minggu (10/9/2023).

“Peta jalan ini  menguraikan 
l a n g k a h - l a n g k a h  k u n c i  d a l a m 
pengembangan komponen vital 
seperti baterai, motor listrik, dan 
converter dalam upaya mewujudkan 
kendaraan listrik yang lebih efisien,” 
lanjut Menteri Perindustrian Agus 
Gumiwang Kartasasmita.

Dalam mencapai target tersebut, 
p e m e r i n t a h  te l a h  m e n e t a p k a n 
kebijakan progresif, termasuk dalam 
memberi stimulus fiskal dan insentif. 
Pemerintah juga akan mendorong 
penggunaan kendaraan listrik sebagai 
kendaraan operasional sehari-hari 
untuk entitas pemerintah pusat dan 
daerah.

P e m e r i n t a h  j u g a  t e l a h 
mengeluarkan bantuan pembelian 
kendaraan listrik roda dua dengan 
syarat kendaraan tersebut sudah 
m e m e n u h i  p e r s y a r a t a n  T K D N 
minimal 40 persen. Kemudian, ada 
potongan PPN DTP sebesar 5 hingga 
10 persen untuk mobil listrik dan bus 
listrik, tergantung pada kandungan 
lokal yang dimiliki.

Tidak hanya itu, sebagai strategi 
lain, Kemenperin sudah bekerja sama 
dengan perusahaan yang bertanggung 
j a w a b  m e m p r o d u k s i  b a t e r a i 
kendaraan listrik, mulai dari Indonesia 
B a t t e r y  C o r p o r a t i o n ,  s e b u a h 
perusahaan Badan Usaha Milik Negara 
(BUMN) dalam ekosistem Battery 
Electric Vehicle (BEV) dan EV di 
Indonesia.

M e n p e r i n  A g u s  G u m i w a n g 
mengatakan bahwa permintaan mobil 
listrik secara global pada 2024 akan 
mencapai 55 juta unit. Hal ini tentunya 
akan sejalan dengan permintaan 
baterai berbahan lithium.

Saat ini ada sekitar 50 perusahaan 
yang mengembangkan kendaraan 
listrik di Indonesia, dengan total 
investasi mencapai lebih dari US$ 200 
j u t a  a t a u  sek i t a r  R p  3  t r i l iu n . 
P e m e r i n t a h  I n d o n e s i a  t e l a h 
menetapkan target satu juta mobil 
listrik pada tahun 2035 dan 12 juta 
unit kendaraan roda dua atau tiga 
listrik di tahun 2025.

"Kami optimistis bahwa target 
t e r s e b u t  b i s a  t e r c a p a i .  K a m i 
menyambut baik  industri  yang 
berminat memanfaatkan insentif yang 
tersedia  dalam pengembangan 
kendaraan listrik di Indonesia," ucap 
Agus.

P e r m i n t a a n  g l o b a l  E V 
diperkirakan mencapai 55 juta unit 
pada tahun 2024. Penggunaan EV 
sebagai alat transportasi sehari-hari di 
Indonesia juga menunjukkan tren 
peningkatan. Hal ini mendorong 
bertambahnya permintaan atas 
baterai berbahan lithium.

“Kemenperin telah membuat peta 
jalan untuk pengembangan baterai di 
b i d a n g  i n i ,  t e r m a s u k  b a t e r a i 
kendaraan listrik dan lainnya. Salah 
satu hal yang ingin dicapai pada 2030 
a d a l a h  ke n d a ra a n  l i s t r i k  ya n g 
memiliki efisiensi tinggi dan local 
content sekitar 80 persen,” tambah 
Agus.

U n t u k  m e n c a p a i  t a r g e t  i n i , 
p e m e r i n t a h  te l a h  m e n e t a p ka n 
ke b i j a ka n  p ro g re s i f ,  te r m a s u k 
pemberian st imulus  f iskal  dan 
i n s e n t i f ,  s e r t a  m e n d o r o n g 
penggunaan kendaraan listrik sebagai 
kendaraan operasional sehari-hari 
untuk entitas pemerintah pusat dan 
daerah.

Pemerintah menjalankan dua 
k e b i j a k a n  u t a m a  u n t u k 
mengakselerasi penggunaan EV. 
Pertama, dengan mengeluarkan 
bantuan pembel ian  Kendaraan 

Polri Bakal Gunakan Mobil Listrik

 untuk Mobil Patroli
Bermotor Listrik Berbasis Baterai 
(KBLBB) roda dua yang memenuhi 
persyaratan Tingkat Komponen 
Dalam Negeri minimal 40 persen. 
Kedua, memberikan potongan PPN 
DTP sebesar 5-10 persen untuk 
KBLBB roda empat dan bus elektrik, 
tergantung pada kandungan lokal 
yang dimiliki.

Kemenperin juga bekerja sama 
dengan perusahaan yang bertanggung 
jawab untuk memproduksi baterai 
kendaraan listrik,  di  antaranya 
Indonesia Battery Corporation (IBC), 
sebuah perusahaan Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN) yang berperan 
penting dalam ekosistem Battery 
Electric Vehicle (BEV) dan EV di 
Indonesia.

Langkah-langkah progresif ini 
menjadi langkah strategis dalam 
mendukung visi Indonesia untuk 
menjadi pemimpin dalam industri 
kendaraan listrik dan berkontribusi 
pada agenda global keberlanjutan.

Saat ini  terdapat sekitar 50 
perusahaan yang mengembangkan EV 
di Indonesia, dengan total investasi 
mencapai lebih dari USD200 juta atau 
sekitar Rp3 Triliun. Pemerintah telah 
m e n e t a p k a n  t a r g e t  s a t u  j u t a 
k e n d a r a a n  r o d a  e m p a t  y a n g 
beroperasi di tahun 2035 merupakan 
EV, yang setara dengan penghematan 
sekitar 12,5 juta barrel BBM dan 
mengurangi CO2 sebesar 4,6 juta 
ton.(lut/dya)

Kami sudah mulai 

menggunakan kendaraan 

listrik selain kemarin kami 

mendapat bantuan dari 

Setneg pada saat G20. Tapi, 

untuk pengadaan ke depan 

kami sudah mulai 

mengombinasikan 

pengadaan yang berbahan 

bakar biasa dan listrik

Irjen Firman 
Shantyabudi 

Kakorlantas Polri 

--------------------------------------------

Polisi	mengendarai	sepeda	motor	dan	mobil	listrik	saat	mengikuti	pelatihan	penggunaan
	kendaraan	listrik	di	Denpasar,	Bali.	(ANTARA	FOTO/Fikri	Yusuf)
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BANYUWANGI - Taman Nasional Ijen 
akhirnya resmi dikukuhkan menjadi 
bagian dari UNESCO Global Geopark 
(UGG) dalam konferensi internasional 
ke-10 UGG di  Habous  Cultural 
Complex, Marakes, Maroko, Sabtu 
(9/9/2023) waktu setempat. Piagam 
penetapan sebagai Global Geoparks 
N e t w o r k  t e r s e b u t  d i s e r a h k a n 
langsung oleh Presiden Global 
Geopark Network Nicolas Zourous. 

UNESCO atau The United Nations 
Educational Scientific and Cultural 
Organization sendiri merupakan 
organisasi Perserikatan Bangsa-
Bangsa yang bergerak pada bidang 
pendidikan, ilmu pengetahuan dan 
kebudayaan. Bupati Banyuwangi Ipuk 
Fiestiandani diundang menghadiri 
konferensi prestisius tersebut. Hadir 
pula Kepala Dinas Kebudayaan dan 
Pariwisata Jatim, Hudiyono.

“Pengukuhan Ijen Geopark sebagai 
bagian dari jaringan global geopark 
dari UNESCO ini bukan akhir, tapi 
justru awal dari upaya Banyuwangi 
untuk bisa membawa potensi daerah 
ke level internasional,” kata Ipuk 
dalam keterangan tertulis dikutip 
Minggu (10/9/2023).

Acara pengukuhannya sendiri, 
imbuh Ipuk,  tetap berlangsung 
khidmat meskipun harus dipindahkan 
tempatnya. Karena terjadi gempa 
bumi berskala 6,8 magnitudo yang 
melanda Maroko. “Kami turut berduka 
cita atas musibah ini. Semoga warga 
Maroko diberikan ketabahan dan 
kekuatan untuk menghadapinya,” ujar 
Ipuk.

Ipuk menambahkan, masuknya 
Taman Nasional Ijen ke jaringan global 
g e o p a r k  a k a n  m e n i n g k a t k a n 
perhatian publik internasional. 
Apalagi, forum tersebut dihadiri lebih 
dari  1.200 i lmuwan dan pegiat 
geopark dari 50 negara.

Pengunjung melihat kawah dari 
kaldera Gunung Ijen di Banyuwangi, 
Jawa Timur, Minggu (4/6/2023). TWA 
Ijen yang telah ditetapkan sebagai 
anggota UNESCO Global Geopark 
(UGG) itu ramai dikunjungi wisatawan 
domestik dan mancanegara saat 
liburan. ANTARA FOTO/Budi Candra 
Setya

“Sudah banyak buktinya, ketika 
sebuah geopark itu masuk jaringan 
geopark dunia, maka akan diikuti 
dengan perhatian internasional dan 
kenaikan kunjungan orang. Kita 
berharap ini bisa turut menggerakkan 
ekonomi, membuka lapangan kerja, 
dan tentu menjaga keberlanjutan 
lingkungan serta budaya lokal,” kata 
Ipuk memaparkan.

Banyuwangi, lanjut Ipuk, dalam 
sepuluh tahun terakhir telah merintis 
upaya yang selaras dengan konsep 
pengembangan geopark global yang 
menekankan pada upaya konservasi 
dan mengajak masyarakat berperan 
serta melindungi dan meningkatkan 
f u n g s i  p o t e n s i  a l a m  u n t u k 

p e m b a n g u n a n  e k o n o m i  l o k a l . 
M i s a l nya ,  B a ny uwa n g i  b a nya k 
mengemas event sport tourism seperti 
I j e n  G re e n  Ru n ,  b a l a p  s e p e d a 
Internasional Tour De Ijen dan lainnya 
yang menyajikan alam yang asli 
dengan oksigen yang berlimpah.

Pengembangan pariwisata di 
Banyuwangi sendiri, kata Ipuk, juga 
mendorong keterlibatan masyarakat 
secara luas. ”Kami dorong masyarakat 
u n t u k  t e r l i b a t  b e r b a g a i  e ve n t 
pelestarian budaya. Seperti event 
tumpeng Sewu, Seblang, ngopi Sepulu 
Ewu ada keterlibatan aktif warga 
d a l a m  p e l a k s a n a a n n y a ,”  u j a r 
Ipuk.“Banyuwangi juga melarang hotel 
dibangun di sekitar Ijen dan tempat-
t e m p a t  w i s a t a  l a i n n y a ,  a g a r 
masyarakat sekitar bisa membuka 
home stay untuk pengembangan 
ekonomi. Juga bagian dari upaya 
menjaga kearifan lokal,” ucapnya.

Sementara itu, menurut Kepala 
Dinas  Paris iwata ,  Kebudayaan, 
P e m u d a  d a n  O l a h r a g a 
( D i s p a r b u d p o r a )  K a b u p a t e n 
Bondowoso Mulyadi menjelaskan, 
d e n g a n  r e s m i n y a  B o n d o w o s o 
menerima piagam UGG, maka dampak 
positif menjadi sebuah harapan. 
“Dengan status Ijen Geopark menjadi 
bagian dari Unesco Global Geopark, 
maka kita akan terbantu dari sisi 
promosi oleh dunia internasional,” 
kata  Kadisparbudpora  Pemkab 
B o n d o w o s o  M u l y a d i ,  K a m i s 
(31/8/2023) lalu.

S o a l  s t a t u s  U N E S C O  G l o b a l 
Geopark atau UGG ini ditetapkan 
melalui Sidang Dewan Eksekutif ke-
216 di Sekretariat UNESCO, pada 
tanggal 10-24 Mei 2023, di Paris. 
Sedangkan piagam Unesco Global 
Geopark (UGG) dari Unesco, akan 
diterima langsung oleh Kabupaten 
Bondowoso pada awal September 
2023 di Maroko. Rencananya, Bupati 
Bondowoso KH. Salwa Arifin akan 
terbang ke Maroko dan menjalani 
serangkaian prosesi penyerahan 
piagam itu pada 5-12 September 2023 
mendatang.

Pemkab Bondowoso juga terus 

mengembangkan berbagai titik wisata 
yang ada dalam destinasi kawasan Ijen 
G e o p a r k  u n t u k  d i t i n g k a t k a n . 
Khususnya dalam hal peningkatan 
S u m b e r  D a y a  A l a m  ( S D A ) . 
Pengembangan Ijen Geopark sendiri 
dilakukan secara sinergi bersama 
dinas lainnya yang terkait.

Kadisparbudpora Mulyadi juga 
menambahkan, dari segi fasilitas 
umum tuntas direalisasikan oleh 
Pe m k a b  B o n d o wo s o ,  s e h i n g g a 
keluarlah predikat tersebut.

Sementara soal infrastruktur 
sebagai akses menuju Ijen Geopark, 
b e rd a s a r k a n  d a t a  D i n a s  B S B K 
Kabupaten Bondowoso menyebutkan, 
saat ini ruas jalan Plalangan – Blawan 
masih dikerjakan tahun 2023 sekitar 6 
kilometer dengan anggaran kisaran Rp 
12 miliar. Selanjutnya Tahun 2024 
u n t u k  j a l a n  P l a l a n g a n - B l awa n 
dianggarkan lagi sepanjang 5,5 
kilometer dengan estimasi Rp 3 miliar 
per kilometer.

Kemudian ada perbaikan jalur 
Sempol – Jampit yang diusulkan 
s e p a n j a n g  3  k i l o m e t e r  d a n 
diperkirakan menelan anggaran Rp 7 
miliar.

Atas penetapan ini, Gubernur Jawa 
Timur Khofifah Indar Parawansa 
memberikan apresiasi yang setinggi-
t ingginya kepada UNESCO atas 
penetapan Gunung Ijen tersebut.

“Sebuah kebanggaan yang luar 
biasa, satu lagi obyek wisata geologi di 
Jatim dinobatkan sebagai UGGp,” kata 
Gubernur Jawa Timur Khofifah Indar 
Parawansa di Gedung Negara Grahadi 
Surabaya, Minggu (4/6/2023) lalu.

Yang membanggakan lagi, Ijen 
Geopark dinyatakan lulus sidang 
Council UNESCO yang digelar di 
Provinsi Satun, Thailand pada 5 
September 2022 dengan nilai terbaik 
diantara geopark lain.

G e o p a r k  I j e n  m e m p e r o l e h 
tertinggi dari calon Geopark lain di 
Indonesia dengan keunikan geologi, 
biologi, budaya serta fenomena alam 
blue fire dalam kawasan Gunung Ijen 
menjadikan Geopark Ijen menjadi 
pesona yang di akui dunia.

Taman Nasional Geopark Ijen 

Resmi Masuk Jaringan UNESCO
Khofifah berharap, status baru 

Gunung Ijen tersebut akan berdampak 
siginifikan bagi daya tarik wisata 
Gunung I jen  lebih- lebih  untuk 
wisatawan mancanegara yang pada 
akhirnya juga berdampak pada 
perekonomian warga setempat dan 
Jawa Timur pada umumnya.

Dengan adanya pengakuan dari 
UNESCO maka seluruh situs geologi, 
budaya dan hayati yang dimiliki Ijen 
akan dipromosikan langsung oleh 
UNESCO. Sehingga Ijen UGGp akan 
s e m a k i n  d i k e n a l  l u a s  s e c a r a 
internasional dan meningkatkan 
kunjungan pariwisata.

Selanjutnya Geopark Ijen masih 
harus ditetapkan menjadi Geopark 
Nasional  oleh Komite Nasional 
Geopark Indonesia (KNGI) hingga 
mengikuti assessment berjenjang di 
tingkat UNESCO sampai sidang dewan 
UNESCO di Thailand pada 5 September 
2022 lalu.

S t a t u s  ya n g  s a m a  m e n u r u t 
Khofifah sebenarnya juga pernah 
d i r a i h  J a t i m  u n t u k  G e o p a r k 
Gunungsewu di wilayah Pacitan, 
Gunung Kidul, dan Wonogiri pada 
2016 dan sudah divalidasi kembali 
statusnya pada 2019.

Geopark Ijen sendiri merupakan 
taman bumi yang tak hanya memiliki 
keunikan bentang alam dan kekayaan 
budaya, namun juga didukung dengan 
semangat mewujudkan sustainable 
tourism (wisata berkelanjutan). 

Geopark Ijen terbentang di seluruh 
wilayah kabupaten yang secara 
spesifik kawasannya ada di kawasan 
Gunung Ijen, Pantai Pulau Merah, TN 
Alas Purwo. Lengkap dengan beragam 
kekaya a n  g eosi te ,  b ios i te ,  da n 
culturalsite-nya.

Ijen Geopark memiliki sejumlah 
situs yang tersebar di dua wilayah, 
yakni Kabupaten Banyuwangi dan 
Bondowoso. Karakteristik utama yang 
diunggulkan dari situs Geopark Ijen 
adalah keelokan kawasan Gunung Ijen 
yang mengedepankan tiga komponen 
pariwisata, yaitu geologi, biologi, dan 
budaya. (lut/dya)

Pemandangan	kawah	Ijen	yang	termasuk	dalam	bagian	Geopark	Ijen
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MALANG  - Mila Kurniawati, warga asli 
Kota Malang yang lahir pada tahun 
1981, salah seorang kunci dalam 
pengembangan Kampoeng Heritage 
Kajoetangan, sebagai Ketua Kelompok 
Sadar Wisata (Pokdarwis).

Dalam kesempatannya ini, Mila 
menjelaskan terkait bagaimana 
perjalanannya dalam membangun dan 
memel ihara  kampung tematik  
tersebut. Serta ambisinya untuk 
melestarikan warisan budaya dan 
sejarah, melalui pariwisata.

Perempuan lulusan S1 Perikanan 
i n i ,  j u g a  m e n c e r i t a k a n  a w a l  
keterlibatannya di masyarakat ,  
dengan berpartisipasi dalam lomba 
Kampung Tematik di tahun 2015. 
Sejak saat itu, ia dan teman akrabnya, 
Iis, mengaku aktif dalam merancang 
konsep dan mengajak masyarakat 
kampung Kayutangan untuk terlibat.

"Jadi memang dari awal untuk 
pembangunan Kampoeng Heritage 
Kajoetangan ini, benar-benar saya 
yang ikut bagaimana mengkonsep dari 
awal. Kemudian bagaimana kami 
terjun ke masyarakat untuk bergerak 
bersama. Sampai akhirnya saya 
diangkat menjadi Ketua Pokdarwis," 
ujar Mila, saat ditemui secara 
langsung, Sabtu (9/9/2023).

Dalam kesehariannya menjadi 
Ketua Pokdarwis, Mila juga mengaku 
memil iki  minat  dalam bidang 
jurnalistik. Menurutnya, hobi yang 
ditekuni sejak remaja tersebut, justru 
d i ra s a  m e m b a n t u  d a l a m  m e -
ngumpulkan dan merawat data 
penting untuk keperluan kampung.

"Saya merasa kalau berkaitan 
dengan penyimpanan data, saya cukup 
teliti. Makanya juga kemarin mengapa 
kami serius sekali ikut Anugerah Desa 
Wisata Indonesia (ADWI) 2023, 
karena kami sudah punya data-data 
yang diperlukan. Jadi kegiatan apa 
saja, ada kunjungan dari mana, review 
pengunjung seperti apa, itu saya catat," 
jelasnya.

Lebih lanjut, mengenai alasan di 
balik tekadnya untuk mengembang-

kan Kampoeng Heritage Kajoetangan. 
Mila menyebutkan bahwa pariwisata 
bukanlah tujuan utama, melainkan 
alat untuk melestarikan potensi 
heritage di kampung tersebut .  
Pihaknya berujar, ingin mencegah aset 
bersejarah yang dimiliki saat ini 
tergerus oleh waktu dan perubahan 
zaman.

"Karena banyak sekali yang 
berkunjung ke sini, tanya-tanya 
bangunan rumah "A" ini dibangun 
tahun berapa, kok bisa sampai ratusan 
tahun, dulunya ditempati siapa. Itu kan 
akhirnya bisa jadi cerita yang menjual 
dari mulut ke mulut. Ternyata di Kota 
Malang ada kampung yang di  
dalamnya ada banyak bangunan dari 
jaman Belanda," tambahnya.

Di sisi lain, pada 27 Agustus 2023 
lalu, Kampoeng Heritage Kajoetangan 
telah berhasil meraih juara 5, kategori 
Digital dan Konten Kreatif pada lomba 
ADWI tingkat nasional. Menanggapi 
hal tersebut, Mila menyebut bahwa 
prestasi yang telah diraih, justru 
m e n j a d i  g e r b a n g  a wa l  u n t u k  
mengembangkan potensi kampung.

Pihaknya menekankan, ingin 
menjaga agar Kampoeng Heritage 
Kajoetangan tetap dikenal masyarakat 
dalam jangka panjang. Namun, Mila 
juga mengaku, banyak menghadapi 
tantangan untuk menjaga semangat 
masyarakat yang dinamis.

"Nah kami, pokdarwis yang 
menjaga ritmenya masyarakat ini 
harus bertekad supaya moodnya 
warga kita gak sampai turun, rasa 
kebersamaannya harus tetap dijaga. 
Te r l e b i h  d a l a m  m e n y a m b u t  
pengunjung, berarti kan harus 
menjadi tuan rumah yang baik. Karena 
kita istilahnya wisata yang berbasis 
masyarakat," urai Mila.

Selain itu, menurutnya manajemen 
dana dari tiket masuk, juga merupakan 
salah satu tantangan yang harus 
diatasi bersama.

"Terlebih, kemarin ada beberapa 
tamu yang reservasi paket wisata ke 
kami, bilang tertarik karena lihat di 

rapi dan menjadi potensi besar dan 
terpendam yakni bangunan-bangunan 
tua dan bersejarah seperti Makam 
Mbah Honggo, Kuburan Tandak, 
Langgar tua, Pasar Talun, Terowongan 
dan lain-lain.

Kampung Kayutangan menjadi 
sebuah destinasi wisata ditengah Kota 
Malang dengan mengusung konsep 
“heritage” yang banyak mengangkat 
unsur budaya, sejarah dan ekonomi. 
Kampung yang banyak berdiri rumah-
rumah lama dan masih terawat 
k e m u d i a n  d i ” s u l a p ”  m e n j a d i  
spot/tempat jujugan wisatawan.

Adapun tinjauan ekonominya 
adalah dengan melihat letak Kampung 
Kayutangan yang berada di tengah 
Kota Malang yang memiliki tiga atau 
lebih akses masuk diantaranya Jalan 
Basuki Rahmad, Jalan Semeru dan 
Talun,  maka diharapkan akan 
memunculkan giat ekonomi di 
d a l a m n y a .  L e t a k  K a m p u n g  
Kayutangan yang dikelilingi oleh 
belasan hotel ini juga merupakan 
“Selling Point” sebagai destinasi 
kuliner dan jujugan para wisatawan 
sejak 2018 (Santi Wahyu-Malang)

youtube ada banyak hiburan. Otomatis 
kita harus meningkatkan entertain 
kita dari pengolahan tiket masuk itu. 
Jadi PR nya mungkin ke depan, kita 
harus punya sanggar tari sendiri, 
perlengkapan musik sendiri," terang 
Mila.

Mila menyadari bahwa sebagai 
Pokdarwis Kampoeng Heritage 
K a j o e t a n g a n .  P i h a k nya  h a nya  
merupakan inisiator. Maka kolaborasi 
dengan berbagai pihak, sambungnya, 
termasuk Lurah, Ketua RW, dan RT, 
sangat penting untuk kesuksesan 
pengembangan kampung yang telah 
beroperasi selama 5 tahun ini.

Kampung	Tua
Kampoeng Heritage Kajoetangan 

di pusat Kota Malang, letaknya tidak 
jauh dari Balaikota dan alun alun Kota 
Malang. Kawasan yang masuk dalam 
Kelurahan Kauman, Kecamatan Klojen 
ini merupakan kampung tua di Kota 
Malang. Kampung ini sudah ada sejak 
abad ke-13. Kawasan dikenal sejak 
1920 itulah yang mendasari kemudian 
dibranding menjadi  “Kawasan 
Heritage Kajoetangan”.

Sisa-sisa kejayaan masa 
kolonial di kampung 
K a y u t a n g a n  
masih terjaga 

Ketua	Pokdarwis	Kampoeng	Heritage	Kajoetangan,	Mila	Kurniawati,	saat	mendampingi	tinjauan	
Wali	Kota	Malang,	Sutiaji,	untuk	kesiapan	Pariwisata	Sehat	di	Kampoeng	Heritage	Kajoetangan.
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tergantung pada lokasi mereka berada 
dan ukuran ikan tersebut.

4.		MACKEREL	KING
Ikan King mackerel (tenggiri raja) 

termasuk dalam jenis ikan yang 
cenderung mengandung kadar 
merkuri yang lebih tinggi, yakni 110 
mikrogram merkuri.

Ikan ini adalah predator laut yang 
berada di puncak rantai makanan 
sehingga memiliki potensi untuk 
mengakumulasi merkuri dalam tubuh 
mereka.

5.		ORANGE	ROUGHY
I k a n  i n i  m e n g a n d u n g  8 0  

mikrogram merkuri. Kandungannya 
cukup banyak karena juga termasuk 
ikan yang berada di puncak rantai 
makanan.

6.			TUNA
Ikan kaya lemak omega-3 ini 

ternyata mengandung merukuri. Jenis 
Sirip Biru, Mata Besar, & Albacore 
mengandung sebanyak 54 hingga 58 
mikrogram merkuri. Kemudian jenis 
Cakalang dan Sirip Kuning mengandung 
31 hingga 49 mikrogram merkuri.

Pilihlah jenis tuna yang lebih kecil 
atau ikan lain yang rendah kandungan 
merkuri untuk mengurangi risiko paparan 
merkuri yang berlebihan (Bisnis)

Merkuri yang ditemukan pada ikan 
adalah metilmerkuri. Ikan yang 
memakan ikan lain cenderung 
memiliki kadar metilmerkuri yang 
lebih tinggi. Ikan besar mengandung 
lebih banyak merkuri karena mereka 
biasanya hidup lebih lama. Mereka 
memiliki lebih banyak waktu untuk 
membangun kadar merkuri yang lebih 
tinggi di dalam tubuh mereka.

Berikut adalah ikan dengan kadar 
merkuri tinggi:

1.	TILEFISH
Ikan ini mengandung rata-rata 219 

mikrogram merkuri. Ikan tilefish asli 
Teluk Meksiko menempati urutan 
teratas dalam daftar makanan laut 
yang tercemar merkuri.

2.		HIU
Ikan hiu termasuk dalam jenis ikan 

yang cenderung mengandung kadar 
merkuri yang lebih tinggi, sekitar 151 
mikrogram merkuri,. Ini disebabkan 
oleh posisi ikan hiu di atas rantai 
makanan laut sebagai predator 
puncak.

3.		IKAN	TODAK
Biasanya ikan ini mengandung 

sebanyak 147 mikrogram merkuri. 
Kandungan merkuri ikan todak 
( b a r ra c u d a )  d a p a t  b e r va r i a s i  

IKAN laut merupakan sumber banyak 
nutrisi. Namun, beberapa ikan juga 
mengandung zat berbahaya, seperti 
merkuri.

Dilansir dari Health Fitness 
Revolution, perairan bebas polusi dan 
ikan tanpa antibiotik sudah telah lama 
berlalu. Merkuri dilepaskan ke 
atmosfer dari pembakaran batu bara, 
minyak, dan gas alam, limbah 
metropolitan dan medis, kebakaran 
hutan, dan banyak sumber lainnya.

Merkuri berdampak buruk karena 
dapat menimbulkan efek berbahaya 
p a d a  s i s t e m  p e n c e r n a a n  d a n  
kekebalan tubuh, paru-paru dan ginjal, 
bahkan dapat menyebabkan kematian.

Dilansir dari Verywell Fit, merkuri 
juga sangat berbahaya bagi wanita 
hamil dan menyusui. Meskipun 
demikian, tidak ada alasan untuk 
menghindari ikan sama sekali.

Anda hanya perlu mengetahui dan 
mempelajari kadar merkuri dalam 
ikan, jenis, dan beberapa merkuri yang 
dianggap aman.

Semua ikan mengandung sejumlah 
kecil merkuri. Bagi kebanyakan orang, 
sedikitnya kandungan merkuri pada 
ikan tidak menimbulkan masalah 
kesehatan.

Namun, beberapa ikan me-
ngandung merkuri dalam jumlah 
tinggi. Ada tiga jenis merkuri, yakni 
organik, anorganik, dan unsur logam.

1 2 3 4
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DAFTAR IKAN YANG 
MENGANDUNG BANYAK MERKURI
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PERTAMINA RISET PENGGUNAAN 
MOBIL LISTRIK KOMERSIL

sama ini akan menjadi tonggak sejarah 
strategis karena Pertamina NRE juga 
memiliki fokus pada pengembangan 
ekosistem baterai dan kendaraan 
listrik dalam portofolio bisnisnya.

"Kami sangat menyambut baik 
kolaborasi yang positif  antara 
Pertamina dan Honda. Saat ini pun 
Pertamina NRE berpartisipasi dalam 
ekosistem baterai dan kendaraan 
listrik melalui Indonesia Battery 
Corporation. Kami percaya bahwa 
kolaborasi berbagai pihak akan 
m e m p e r c e p a t  t e r b a n g u n n y a  
ekosistem kendaraan listrik di 
Indonesia," kata dia.(Ant)

"Studi yang kami lakukan dengan 
Honda N-VAN EV Prototype bertujuan 
u n t u k  m e m a h a m i  k e b u t u h a n  
konsumen dan infrastruktur di 
Indonesia, sebagai bagian dari per-
siapan implementasi visi elektrifikasi 
Honda di Indonesia," kata Shimizu.

P i h a k n y a  m e n g a p r e s i a s i  
dukungan dari Pertamina sebagai 
salah satu perusahaan terkemuka di 
Indonesia yang memiliki visi sejalan 
dengan Honda untuk menciptakan 
teknologi yang ramah lingkungan di 
masa mendatang.

Sementara itu, Dannif Danusa-
putro menambahkan bahwa kerja 

PT	 HONDA Prospect Motor (HPM) 
m e n j a l i n  k e r j a  s a m a  d e n g a n  
Pertamina Patra Niaga dan Pertamina 
New Renewable Energy untuk 
menjalankan riset penggunaan mobil 
listrik untuk kegiatan niaga di 
perkotaan.

Melalui kerja sama ini, Honda akan 
menyediakan 1 unit Honda N-VAN EV 
Prototype, sebuah prototipe mobil 
listrik terbaru dari Honda, untuk 
mendukung mobilitas pengantaran 
barang dari gudang ke unit-unit Bright 
Store di area Jakarta dan sekitarnya.

Peresmian kerja sama ini ditandai 
dengan penandatangan Joint Study 
Agreement yang dilakukan oleh 
President Director PT HPM Kotaro 
S h i m i z u  d a n  D i re k t u r  U t a m a  
Pertamina New & Renewable Energy 
Dannif Danusaputro, serta Direktur 
Utama Pertamina Patra Niaga Riva 
Siahaan di ajang Gaikindo Indonesia 
International Auto Show (GIIAS) 2023, 
ICE BSD, Senin.

R i v a  m e n g a t a k a n  b a h w a  
kolaborasi ini merupakan langkah 
Pertamina Patra Niaga melalui anak 
usahanya Pertamina Retail yang 
mengoperasikan Bright Store, dalam 
mendorong transisi energi di lini 
bisnis Non-Fuel Retail.

Hal ini sekaligus mendorong 
utilisasi Stasiun Pengisian Kendaraan 
Listrik Umum (SPKLU) yang saat ini 
sudah tersedia di sejumlah SPBU 
Green Energi Station di wilayah 
Jakarta.

“Harapannya, melalui penggunaan 
electric 4-wheeler jenis mobil angkut 
barang, dapat menciptakan efisiensi 
s e k a l i g u s  b e r ko n t r i b u s i  p a d a  
pengurangan emisi dalam operasional 
bisnis Non-Fuel Retail kami. Serta ke 
depan mendorong pelaku industri 
lainnya dalam mengutilisasi SPKLU 
atau charging station di SPBU Green 
Energy Station Pertamina,” ujar Riva.

Tujuan utama dari kerja sama ini 
adalah untuk mengumpulkan data dan 
pengalaman terkait penggunaan mobil 
listrik, terutama dalam kegiatan 
komersil.

Berbagai aspek akan diteliti dalam 
kerja sama studi ini, termasuk 
reliabilitas baterai, proses pengisian 
ulang ,  serta  kenyamanan dan 
kepraktisan mobil Honda N-VAN EV 
P r o t o t y p e  d a l a m  k e g i a t a n  
pengantaran barang di area perkotaan.

Kerja sama untuk riset ini akan 
berlangsung selama September hingga 
Desember, di mana Honda N-VAN EV 
Prototype akan berjalan selama enam 
hari dalam seminggu mengirimkan 
l o g i s t i k  d i m u l a i  d a r i  g u d a n g  
penyimpanan barang Pertamina Retail 
ke 14 lokasi Bright Store di area 
Jakarta dan sekitarnya.

Hasil riset ini diharapkan dapat 
memberikan pemahaman yang 
lebih mendalam tentang 
potensi mobil listrik sebagai 
solusi ramah lingkungan 
d a n  e f i s i e n  u n t u k  
kegiatan logistik dan 
distribusi.



LISTSYLE
Senin, 11 September 202310

besar sehingga mata dapat terlihat jelas 
sebagai titik fokus yang menarik. 
Kacamata model aviator memang 
klasik, namun selalu timeless dan 
popular di tengah masyarakat (Bisnis)

dibedakan dengan wajah bulat karena 
keduanya memiliki bentuk yang 
h a m p i r  m i r i p .  N a m u n  w a j a h  
berbentuk hati biasanya memiliki dahi 
yang lebih lebar dengan garis rahang 
sempit dan dagu me-runcing. Sebab, 
kacamata bergaya aviator seringkali 
memiliki frame kawat tipis dan lensa 

ukurannya terlalu besar, dan kacamata 
yang terlalu kecil, dapat mengganggu 
keseimbangan alami wajah oval. Maka 
dari itu, jenis kacamata terbaik bagi 
wajah oval yang bisa kamu coba adalah 
kacamata persegi karena garisnya 
yang kuat dan sudut tegak lurusnya 
memberikan kontras.

2.	Kacamata	dengan	frame	
geometris	untuk	wajah	persegi

Wajah persegi memiliki ciri-ciri 
dahi lebar dengan tulang pipi kuat dan 
garis  rahang bersudut .  Untuk 
mengimbangi bentuk wajah persegi, 
kacamata dengan bentuk yang lebar 
akan lebih sesuai dibandingkan 
kacamata berbingkai kecil. Kacamata 
geometris dapat menjadi salah satu 
jenis kacamata terbaik bagi orang 
berwajah persegi.

2.	Bentuk	wajah	diamond	terlihat	
lebih	proporsional	dengan	frame	
cat	eye

Bentuk wajah diamond me-
rupakan salah satu yang paling 
jarang dimiliki, dimana dahi yang 
sempit dengan tulang pipi tinggi 
dan dagu lancip. Salah satu frame 
kacamata yang dapat membuat 
bentuk wajah diamond terlihat 
lebih proporsional diantaranya 
adalah kacamata cat eye atau 
mata kucing. Sebab, frame 
kacamata ini menonjolkan 
garis alis yang mengarah ke 
atas dan lancip, serasi 
dengan fitur sudut wajah 
diamond. 

3.	Frame	kacamata	
aviator	klasik	terbaik	
untuk	bentuk	wajah	
hati	(Heart)

Wajah berbentuk hati 
t e r k a d a n g  s u l i t  

KACAMATA	memiliki kegunaan utama 
sebagai alat yang dapat membantu 
seseorang untuk membaca dan 
melihat lebih jelas. Selain itu, 
kacamata juga kerap dimanfaatkan 
untuk melindungi mata dari teriknya 
sinar matahari.

Seiring dengan perkembangan 
tren dan beragam model yang 
ditawarkan, saat ini kacamata juga 
menjadi salah satu aksesoris untuk 
menunjang dan meningkatkan gaya 
fashion.

Ada beberapa tren model kaca-
mata yang menjadi tren di 2023 ini, 
mulai dari kacamata dengan frame 
berukuran besar yang memancarkan 
kesan berbeda dan berani hingga 
frame geometris, bening, kacamata 
besar, dan logam tipis yang masih 
m e n a r i k  b a n y a k  p e r h a t i a n  
masyarakat.

Akan tetapi terdapat juga model 
klasik dan timeless seperti frame motif 
kulit kura-kura klasik, aviator vintage 
serta cat eye yang terus menjadi 
pilihan utama bagi banyak orang juga 
tetap timeless untuk menjadi pilihan 
utama bagi banyak orang.

Memilih kacamata yang sesuai 
memang tergantung preferensi 
masing-masing individu, karena gaya 
adalah hal yang subjektif. Setiap orang 
memiliki preferensi dan estetika 
tersendiri.

Hal terpenting saat memilih 
kacamata adalah menemukan kaca-
mata yang membuat penggunanya 
merasa nyaman dan percaya diri. 
Namun, terdapat serba serbi untuk 
mencari desain frame yang paling 
sesuai.

Salah satunya dengan meng-
identifikasi bentuk wajah sebelum 
memilih frame yang paling sesuai, 
sehingga dapat membantu menye-
imbangkan penampilan wajah. Berikut 
ini beberpa tips sebagai acuan:

1.	Frame	persegi	untuk	bentuk	
wajah	oval	dan	bulat

Bentuk wajah oval pada dasarnya 
proporsional secara merata. Wajah ini 
sedikit menyempit pada bagian dahi 
dan dagu, serta paling lebar pada 
bagian tulang pipi. Wajah oval cocok 
menggunakan hampir semua jenis 
kacamata. Namun kadang bingkai 
y a n g  t e r l a l u  b e s a r  d a p a t  
menyebabkan ketidakseimbangan 
proporsi untuk bentuk wajah 
o v a l .  K a c a m a t a  y a n g  

MEMILIH KACAMATA 
SESUAI BENTUK WAJAH



Bocoran	Dokumen			....	(dari	hal	1)

SUHU politik di Indonesia makin 
memanas jelang Pemilu 2024. Terbaru 
media asing dalam laporan investi- 
gatifnya memberikan bocor dokumen 
yang menyebut Jokowi bisa senasib 
d e n g a n  P r e s i d e n  p e r t a m a  R I , 
Soekarno. Itu lantaran Jokowi dinilai 
telalu menonjol dengan tingkat 
dukungan publik yang besar. Hal ini 
serupa dengan Soekarno ketika me-
mimpin. Alhasil Soekarno digulingkan 
dalam kudeta militer yang disebut 
disponsori oleh CIA dan MI6.

Sejak memerintah pada 2014, 
p e m e r i n t a h a n  J o k o w i  d i k e n a l 
memiliki kedekatan dengan China. 
Namun melihat situasi saat ini, Jokowi 
te la h  m e n gh a b i ska n  du a  m a sa 
jabatannya. Sehingga kemungkinan 
adanya pembantaian seperti 1965 
tidak mungkin terjadi.

Dokumen intelijen yang bocor juga 
m e n g u n g k a p  b a h w a  C e n t r a l 
Intelligence Agency (CIA) Amerika 
Serikat (AS) tengah mempersiapkan 
revolusi warna di Indonesia.Revolusi 
warna adalah istilah yang kerap 
d i g u n a k a n  a t a s  o p e r a s i  y a n g 
dilakukan AS untuk membangun 
demokrasi liberal di negara lain, 
termasuk dengan menggulingkan 
rezim.

Dalam hal ini, revolusi warna 
disiapkan oleh CIA, melalui National 
Endowment for Democracy (NED) 
untuk mencampuri Pemilu 2024.NED 
sendiri merupakan organisasi non-
pemerintah di AS yang dibentuk pada 
1 9 8 3  u n t u k  m e m p r o m o s i k a n 
demokrasi ke negara lain. Meski 
begitu, NED didanai oleh pemerintah 
AS dan disebut-sebut menjadi "front 
CIA" untuk melakukan revolusi warna.

NED beroperasi di lebih dari 100 
negara dan menyalurkan lebih dari 
2 . 0 0 0  h i b a h  s e t i a p  t a h u n nya . 
Organisasi kerap memberikan hibah 
untuk membiayai revolusi di berbagai 
negara untuk mencapai tujuannya.

Sebuah artikel bertajuk "Leaked: 
CIA Front Preparing Color Revolution 
i n  I n d o n e s i a "  y a n g  d i m u a t 
m i n t p r e s s n e w s . c o m  p a d a  6 
September 2023 menyebut NED 
tengah memperluas aliran dana 
hibahnya ke berbagai LSM, kelompok 
sipil penting, partai politik, hingga 
kandidat untuk Pemilu 2024.

Hal itu terungkap dalam laporan 
mingguan yang dikirim International 
Republican Institute (IRI) Indonesia 
ke kantor pusatnya di Washington 
pada Juni, Juli, dan Agustus 2023. IRI 
adalah komponen inti NED, yang 
biasanya bekerja  sama dengan 
lembaga lain, National Democracy 
Institute.

Perluasan hibah ini dilakukan 
untuk memperluas pengaruh agar 
NED bisa memastikan pemenang 
Pilpres 2024 adalah sosok yang 
didukung oleh Washington, utamanya 
m e r e k a  ya n g  d a p a t  m e n j a m i n 
kepentingan AS di Indonesia.

"Namun pasukan NED yang berada 
di lapangan juga siap untuk me-
nantang, atau bahkan membalikkan 
hasil jika pihak yang salah menang," 
begitu artikel yang ditulis oleh jurnalis 
investigasi, Kit Klarenberg itu.

Operasi yang dilakukan oleh NED 

dilakukan dengan cara yang sangat 
mendasar, yaitu melalui hibah. Hibah 
NED disalurkan secara luas, mulai 
dari LSM hingga partai politik. Salah 
satu organisasi yang dibiayai oleh 
NED adalah Perludem.

NED juga sudah mempersiapkan 
bibit-bibit kandidat Pemilu 2024, 
yaitu lulusan dari program pelatihan 
NED. Artikel menyebut lulusan NED 
sudah menjadi anggota terkemuka 
untuk puluhan parpol dan LSM. 
Banyak dari mereka mencalonkan diri 
pada Pemilu 2024.

Selain memainkan skenario 
Pemilu 2024 dalam taraf legislatif, AS 
juga membuat skenario terkait 
Pilpres 2024. Dokumen yang bocor 
menyebut perwakilan IRI bertemu 
dengan pejabat tinggi Kedutaan Besar 
AS di Jakarta, Ted Meinhover.

Ke t i k a  i t u ,  M e i n h ove r  m e -
n y a m p a i k a n  k e k h a w a t i r a n 
Washington terkait elektabilitas 
Prabowo Subianto yang meningkat 
secara dramatis. Sementara di sisi 
lain, peringkat Anies Baswedan 
menurun.

Meinhover juga menyayangkan 
Presidential Threshold 20 persen 
untuk mengajukan capres."Jika 
ambang batas tersebut dihilangkan, 
akan ada lebih banyak kandidat dalam 
pemilu, dan AS akan memiliki lebih 
banyak pilihan," tulis artikel tersebut, 
mengutip Meinhover.

Terlepas dari hasil Pilpres 2024, 
Meinhover mengatakan Washington 
p e rl u  m e n j a ga  h u b u n ga n  p e r -
sahabatan dengan semua pihak di 
Indonesia.

Kemampuan AS tidak hanya 
sampai di situ. AS juga memiliki cara 
untuk menggerakkan massa di 
Indonesia. AS telah menggunakan 
hibahnya untuk mendapat pengaruh 
di antara serikat buruh di Indonesia.

Salah satu buktinya adalah 
demonstrasi selama 17 Agustus lalu 
untuk menolak Presidential Treshold 
dan UU Ciptaker. Bahkan laporan IRI 
mencatat pihaknya memberikan Rp 1 
juta kepada ketua serikat buruh 
Pandeglang untuk melancarkan 
demonstrasi di Mahkamah Konstitusi 
dan Istana Negara pada 9 Agustus

Operasi yang dilakukan oleh NED 
sudah bukan menjadi rahasia lagi. 
Badan Intelijen Negara (BIN) disebut 
sudah mencium gelagat NED. Bahkan 
BIN dengan tegas sudah mem-
peringatkan para pejabat AS untuk 
tidak ikut mencampuri urusan dalam 
negeri RI.

Sebaliknya, AS justru seakan 
termotivasi untuk melancarkan 
berbagai operasi rahasia di Indonesia 
sembari mencari celah hukum.Bagi 
Washington, "pemerintahan yang 
tepat" di Indonesia tidak dapat 
disepelekan. Meningkatnya per-
saingan dengan China, membuat 
Indonesia semakin penting. 

Mengulik	Hubungan	RI-AS
Di sisi lain, dalam laman US 

Chamber of Commerce (Kadin AS), 5 
September la lu .  Direktur  Asia 
Tenggara badan itu, Shannon Hayden, 
m e n u l i s  "A k a n k a h  p e m i l u  d i 
Indonesia mendekatkan hubungan 
dengan AS?".

Di awal tulisannya ia meng-

ingatkan bahwa rakyat RI akan 
menghadapi pilpres 14 Februari. Ini, 
tegasnya, tak hanya berimplikasi ke 
Indonesia tapi juga AS.  "Bagai-
manapun, Indonesia adalah pemain 
utama di kawasan penting Indo-
Pasifik," katanya.

" I n i  a d a l a h  n e g a r a  d e n g a n 
populasi terbesar keempat di dunia, 
negara demokrasi terbesar ketiga, 
ekonomi terbesar keenam belas, dan 
negara mayoritas Muslim terbesar," 
tambahnya.

Nama Prabowo pun ia paparkan. 
Prabowo merupakan satu dari tiga 
kandidat, selain Ganjar Pranowo dan 
Anies Baswedan.Menurutnya sejauh 
ini, Menteri Pertahanan (Menhan) itu 
tampaknya memimpin dalam survei, 
yang memuatnya percaya diri dan 
maju ke laga pilpers lagi. Ia juga 
sepertinya mendapat dukungan 
Jokowi.

"Prabowo gagal melawan Jokowi 
pada tahun 2014 dan 2019, dan jajak 
pendapat terbaru serta dinamika 
partai membuat dia berpikir bahwa 
pemilu ketiga mungkin merupakan 
pilihan," muatnya.

"... Prabowo memimpin koalisi 
yang luas dan Jokowi (yang belum 
memberikan dukungan resmi, namun 
popularitasnya mencapai 79%) telah 
mengisyaratkan bahwa Prabowo 
adalah pilihan terbaiknya untuk 
m e l a n j u t k a n  k e b i j a k a n n y a ," 
tambahnya.

Sebenarnya, masa lalu Prabowo 
juga diungkit. Bagaimana Prabowo 
pernah menjadi menantu Presiden 
Soeharto yang memimpin Indonesia 
selama 32 tahun.

"Prabowo sendiri bertugas di 
militer, naik pangkat menjadi letnan 
jenderal angkatan darat dan me-
mimpin pasukan khusus Indonesia," 
jelasnya soal masa lalu itu.

"Tuduhan pelanggaran hak asasi 
manusia dalam peran ini menghalangi 
dia masuk ke AS selama bertahun-
tahun, sebuah larangan yang telah 
dicabut dalam kapasitasnya saat ini 
sebagai menteri pertahanan," katanya 
menambahkan kondisi saat ini.

Bisnis Prabowo pun ia terangkan. 
M e n u r u t n y a  P r a b o w o  a d a l a h 
konglomerat yang mengendalikan 27 
perusahaan. "Mulai dari minyak sawit, 
gas alam, dan batu bara, hingga 
hukum, kertas, dan pulp," tambahnya.

Ia pun kemudian mengaitkan 
Prabowo dengan AS. Kemungkinan 
hubungan kedua negara bakal makin 
mesra, secara implisit ia paparkan.Ia 
m e n g u n g k i t  b a g a i m a n a  d a l a m 
ka p a s i t a s nya  s e b a ga i  M e n h a n , 
Prabowo bertemu Menteri  Per-
tahanan Lloyd Austin baru-baru ini. 
Keduanya menandatangi pembelian 
senjata dan mengadvokasi hubungan 
yang lebih erat antara kedua negara.

"Jadi apa pentingnya kunjungan-
nya baru-baru ini? Pertama, Indonesia 
berupaya memodernisasi militernya 
melalui AS," katanya.

"Dukungan tersebut ditegaskan 
oleh pernyataan bersama yang 
dikeluarkan setelah pertemuan 
Prabowo dengan Austin di Pentagon ... 
Akuisisi ini akan memperdalam 
interoperabilitas dengan AS. dan 
memperluas pilihan untuk latihan 
bersama," tambahnya.

"Ini merupakan kemenangan 
publik baginya dalam perannya 
s e b a g a i  m e n t e r i  p e r t a h a n a n ," 
muatnya lagi.

Perjalanan Prabowo ke AS itu, kata 
dia, merupakan kesempatan untuk 
mengadvokasi prioritas domestiknya 
melalui peningkatan keterlibatan AS-
I n d o n e s i a .  H a l  i n i  m e n c a k u p 
penciptaan lapangan kerja dan 
peluang ekonomi melalui kerja sama 
d i  b i d a n g  k e t a h a n a n  p a n g a n , 
pertukaran pendidikan internasional, 
inovasi teknologi dan hal-hal lain.

Meski begitu, ia menegaskan terus 
melakukan kajian.  Menurutnya 
seorang kandidat dapat keluar dan 
bergabung dengan salah satu dari dua 
kandidat yang tersisa sebagai wakil 
presiden. "Skandal bisa saja muncul. 
Jokowi bisa saja memberikan dukungan 
yang mengejutkan," tambahnya. 
"Namun untuk saat ini, Prabowo 
tampaknya telah mencapai apa yang ia 
rencanakan di AS, me-ngunjungi dan 
masih menjadi yang terdepan saat 
kembali ke rumah," katanya.

Sebelumnya, Wakil Presiden KH 
Ma'ruf Amin mengingatkan agar  
penyelenggara pemilu baik Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) dan Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) memasti-
kan sikapnya netral dan adil. Penye-
lenggara pemilu memegang peran 
vital dalam mensukseskan Pemilu 
2024.

"Sebagai penyelenggara pemilu itu 
h a ru s  b e t u l - b e t u l  a d i l ,  j a n ga n 
memihak, jangan kelihatan seperti 
memihak kepada kelompok tertentu. 
Itu akan menimbulkan kemarahan 
dari pihak yang lain, itu sikap," ujar 
Kiai Ma'ruf dalam Dialog Kebhinekaan 
seperti dibagikan Sekretariat Wakil 
Presiden, Minggu (10/9/2023). 
(wid,rls,ist,mer/dya)
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warga sedang tinggal di rumah.
Gempa di Maroko ini diduga ada 

kaitannya dengan gaya dorong dan 
sesar yang terus mendorong hingga 
Pegunungan Atlas.Namun Maroko 
bukanlah tempat terjadinya gempa 
bumi sekuat itu.

Sebagian besar aktivitas gempa 
akibat "kecelakaan mobil" geologis 
yang lambat (4mm/tahun) ini terjadi 
lebih jauh ke timur di Mediterania, 
sekitar Italia, Yunani, dan menuju 
Turki.

Dari segi sejarah, belum pernah 
terjadi gempa berkekuatan lebih besar 
dari 6,0 skala Richter dalam jarak 500 
km (300 mil) dari pusat gempa pada 
Jumat malam sejak sebelum tahun 
1900.

Berdasarkan Survei Geologi AS, 
gempa yang terjadi pada pukul 23.11 
waktu setempat (3.41 pagi IST) itu 
berkekuatan 6,8. Gempa susulan 
berkekuatan 4 ,9  mengguncang 

MARRAKESH-Banyak keluarga di 
Marrakesh menghabiskan malam 
kedua berturut-turut di jalanan, 
mengkhawatirkan keselamatan 
mereka setelah gempa bumi paling 
mematikan yang melanda Maroko 
dalam lebih dari setengah abad.

Keluarga-keluarga di Marrakesh 
berkumpul hingga dini hari pada 
Minggu (10/9/2023) menghabiskan 
malam kedua di jalan-jalan ketika 
gempa bumi paling mematikan di 
Maroko dalam lebih dari setengah 
abad membuat banyak orang khawatir 
rumah mereka tidak lagi aman untuk 
kembali.

Ketidakpastian mencengkeram 
banyak orang di Marrakesh, sekitar 70 
kilometer timur laut pusat gempa. 
Warga khawatir gempa yang telah 
menewaskan lebih dari 2.000 orang 
itu mungkin telah merusak rumah 
mereka atau gempa susulan dapat 
m e n g h a n c u r k a n  r u m a h  d a l a m 
beberapa jam atau hari mendatang. 
Gempa pada Jumat (8/9/2023) me-
rupakan gempa terburuk di negara 
Afrika utara sejak 1960. Diketahui 
g e m p a  b u m i  i t u  b e r k e k u a t a n 
Magnitudo 6,9.

Data terbaru dari Kementerian 
Dalam Negeri Maroko menyebutkan 
hingga Sabtu (9/9/2023) pukul 22:00 
w a k t u  s e t e m p a t  a t a u  M i n g g u 
(10/9/2023)  pukul  04 .00 WIB 
terdapat total 2.012 korban jiwa dan 
2.059 korban luka, dengan 1.404 
orang di antaranya mengalami luka 
berat.

 Gempa menyebabkan sembilan 
wilayah di negara Maroko terkena 
dampak, dengan dampak paling besar 
terjadi di daerah Al Haouz, yang 
mencatat 1.293 korban jiwa.

 Sementara itu, Kementerian Luar 
Negeri RI masih menyatakan belum 
ada WNI yang terdampak oleh gempa, 
termasuk korban j iwa.Direktur 
Perlindungan WNI dan Badan Hukum 
Indonesia (BHI) Kementerian Luar 
Negeri, Judha Nugraha, menyatakan 
bahwa hingga saat ini tidak ada 
laporan mengenai warga negara 
Indonesia (WNI) yang menjadi korban 
gempa di Maroko.

Hal itu ditegaskan juga oleh 
P i m p i n a n  C a b a n g  I s t i m e w a 
Muhammadiyah (PCIM) Kerajaan 
Maroko, Jundi Abdurrahman yang 
mengatakan, WNI di Maroko dalam 
kondisi aman serta tidak ada yang 
terkena dampak.

 "Untuk WNI maupun mahasiswa 
Indonesia yang tersebar di berbagai 
kota di Maroko, alhamdulillah sampai 
saat ini aman. Tidak ada yang terkena 
d a m p a k ,"  k a t a  J u n d i ,  M i n g g u 
(10/9/2023)."Meski merasakan 

getaran gempa, para WNI di Maroko 
tidak terkena dampak dan dalam 
kondisi selamat," imbuh Jundi.

 Jundi menambahkan sebagian 
b e s a r  W N I  t i n g g a l  d i  d a e r a h 
Marrakesh dan Casablanca, jauh dari 
pusat gempa.PCIM Maroko hingga kini 
masih membentuk tim bantuan dan 
berkoordinasi dengan Muhammadiyah 
Disaster Management Center (MDMC) 
untuk mencatat kebutuhan mendesak 
di wilayah yang terdampak gempa.

" D a r i  k e m a r i n  k a m i  b e r -
komunikasi dengan mereka dan 
meminta mereka untuk mencatat 
kebutuhan di sana," kata Jundi.

 Sementara itu, fokus utama tim 
MDMC dalam pemberian bantuan bagi 
korban gempa adalah bahan makanan 
pokok, pakaian dan selimut.Saat ini, 
sekitar 500 WNI tinggal menetap di 
Maroko, dan pemerintah akan terus 
memantau situasi mereka.Sebagian 
b e s a r  W N I  t i n g g a l  d i  d a e r a h 
Marrakesh dan Casablanca, jauh dari 
pusat gempa, lanjutnya.

Kenapa	Mematikan?
Kepala Pusat Gempabumi dan 

Tsunami BMKG Daryono mengatakan 
gempa Maroko Magnitudo 6,9 yang 
terjadi saat ini berdasarkan magni-
tudonya sebanding dengan gempa 
merusak bersejarah yang meng-
hancurkan kota Meknes dengan 
magnitudo M6,5-7,0 yang terjadi pada 
27 November 1755.

Gempa Meknes 1755 menewaskan 
r i b u a n  o ra n g ,  ka re n a  m e l a n d a 
pegunungan dengan banyak sebaran 
permukiman pedesaan dan kota-kota 
kecil yang memiliki banyak bangunan 
rentan dengan struktur lemah.Selain 
itu, gempa kuat ini terjadi malam hari 
pukul 23.00 waktu setempat, saat 

wilayah tersebut hanya 19 menit 
kemudian.

Pusat gempa berada di kota Ighil, 
sekitar 70 km barat daya Marrakesh. 
USGS melaporkan bahwa pusat gempa 
berada sekitar 18,5 km di bawah 
permukaan bumi, meskipun badan 
seismik Maroko sendiri memper-
kirakan kedalamannya berada pada 11 
km. Bagaimanapun, gempa yang 
terjadi cukup dangkal. Sehubungan 
dengan gempa kemarin, USGS me-
ngaitkannya dengan “sesar miring 
terbalik pada kedalaman dangkal di 
pegunungan Atlas Tinggi Maroko”.

Seringkali juga terjadi gempa yang 
terjadi pada malam hari yang mem-
punyai jumlah korban jiwa lebih besar, 
karena orang-orang lebih cenderung 
berada di dalam bangunan yang 
runtuh.

Menurut para ahli, gempa seperti 
ini umumnya lebih berbahaya karena 
membawa lebih  banyak energi 
d i b a n d i n g k a n  s a a t  m u n c u l  k e 
permukaan, jika dibandingkan dengan 
gempa yang terjadi jauh di bawah 
permukaan. Meskipun gempa yang 
lebih dalam memang menyebar lebih 
jauh karena gelombang seismik 
bergerak secara radial ke atas hingga 
ke permukaan,  gempa tersebut 
kehilangan energi saat menempuh 
jarak yang lebih jauh.

Gempa bumi juga jarang terjadi di 
A f r i k a  U t a r a ,  d e n g a n  t i n g k a t 
kegempaan yang relatif rendah di 
sepanjang tepi utara benua Afrika, 
menurut USGS. Lahcen Mhanni, Kepala 
D e p a r t e m e n  P e m a n t a u a n  d a n 
Peringatan  Seismik  di  Inst i tut 
Geofisika Nasional,  mengatakan 
kepada 2M TV bahwa gempa tersebut 
adalah yang terkuat yang pernah 
tercatat di wilayah pegunungan 
te r s e b u t ,  T h e  A P  m e l a p o r k a n . 
(wid,reuters, ist/dya)
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Sekitar 2.000 Orang Tewas, 
WNI Dikatakan Aman 

Masjid	kuno	di	Marrakesh	sebagian	tampak	tinggal	puing-puing	terdampak	gempa.		(reuters/getty)

Gempa Dahsyat Guncang Maroko 

Tim	penyelamat	mencari	korban	gempa	di	bawah	reruntuhan)	(reuters/getty)


